



**SPD-Stadtratsfraktion**  
Landau in der Pfalz



Florian Maier – Meisenstraße 8 – 76829 Landau-Dammheim

Landau, 05.12.2022

Stadtverwaltung Landau  
-Oberbürgermeister Thomas Hirsch-  
Marktstraße 50  
76829 Landau

### Änderung der Altstadtsatzung

*[Handwritten signature]* 100 SR 13.12. *[Handwritten initials]*

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

im Namen der SPD-Stadtratsfraktion bitte ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung zu setzen:

Der Stadtrat möge folgendes beschließen:

In der Satzung über die äußere Gestaltung der Landauer Altstadt (Altstadtsatzung) wird § 5 (11) folgendermaßen neu formuliert:

„Photovoltaikanlagen bzw. Solarthermische Anlagen und Kollektoren bzw. Glasflächen zur privat genutzten oder gewerblichen Stromgewinnung durch Sonneneinstrahlung sind auf einsehbaren Flächen dann zulässig, wenn sie in gleicher Neigung wie die Dachfläche angebracht werden.“

### Begründung:

Der Ausbau erneuerbarer Energien muss schnell erfolgen, damit die Energieversorgung dauerhaft gesichert und Deutschland CO<sub>2</sub>-neutral werden kann. Gerade in der aktuellen und anhaltenden Energiekrise, ist ein rascher und nachhaltiger Ausbau gefordert.

Bereits in der Vergangenheit wurde in Landau diskutiert, wie es gelingen kann, in den sensiblen Gebieten, in denen die Stadtteilsatzungen und die Altstadtsatzung gelten, mehr

SPD-Stadtratsfraktion  
Landau in der Pfalz

Bürgertelefon 0 63 41 – 6 77 00 42  
spd-landau@mail.de  
www.spd-landau.de

Fraktionsvorsitzender:  
Florian Maier  
Meisenstraße 8  
76829 Landau-Dammheim  
Telefon 0 63 41 – 92 94 34  
fmaier@outlook.com

Fraktionsgeschäftsführung:  
Hermann Demmerle  
Am Jagdstock 40  
76829 Landau  
Telefon 0 63 41 - 93 27 30  
spd-landau@mail.de



**SPD-Stadtratsfraktion**  
Landau in der Pfalz



Klimaschutzmaßnahmen zuzulassen. In den neuen Erhaltungs- und Gestaltungssatzungen der Stadtdörfer gibt es deshalb keine Einschränkungen für Solaranlagen mehr.

Die derzeit geltenden Regelungen der Altstadtsatzung sind jedoch zu streng und schränken Grundstückseigentümer\*innen zu stark ein. Wir sollten unseren Einwohner\*innen bereits jetzt in der Krise eine Möglichkeit bieten, etwas gegen die hohen Energiepreise zu unternehmen.

Freundliche Grüße

Florian Maier  
Fraktionsvorsitzender